

pas plus en approcher que de la première. Il paroît que cette terre, située par 28 degrés de latitude sud, les avoit déterminés à cingler au nord; car on lit dans leur journal, que le 9 du même mois ils étoient à 18 degrés de latitude sud, & le 12 à 17 degrés 10 minutes, conférant avec les Insulaires d'une île hospitalière, qui leur donnerent quelques provisions. Le 14 ils continuerent la même route. Le 21 ils rencontrèrent une île où il y avoit beaucoup de provisions, mais point d'eau. Elle étoit inhabitée; ils y trouverent les oiseaux si peu craintifs, qu'ils les prenoient à la main. Ils appellerent cette île *S. Bernard*: c'est probablement la même que le Capitaine Carteret nomme île du *Danger*, & qu'il place à 10 degrés 30 minutes de latitude sud.

Ils donnerent le nom de *Gente Hermosa* ou de la *Belle Nation* à la première île qu'ils découvrirent ensuite. De-là ils porterent le cap sur *Santa-Cruz*, terre déjà découverte, & où ils furent reçus d'une manière amicale; mais ils ne la quitterent pas sans avoir des disputes avec les habitans, & sans en massacrer quelques-uns.

De-là ils marcherent à l'ouest; ils dépasserent plusieurs îles éparées. Le 7 ils arriverent à une terre, dont l'élévation & l'aspect noi-